
14 Нижний Новгород
www.kp.ru
22.03.2013 Городская Дума Нижнего Новгорода

Олег СОРОКИН:

«Направления наших обещаний  
и конкретных дел совпадают»

Ежегодный отчет главы горо-
да стал основным событием 
прошедшего заседания го-
родской Думы.▼

ПЕРвыЕ РЕзультаты 
маСштабНых ПРОЕКтОв

В своем докладе глава горо-
да подвел итог работы город-
ской Думы в 2012 году, расска-
зал о результатах деятельности 
постоянных комиссий, обозна-
чил главные направления укре-
пления международных связей и 
уделил особое внимание градо-
строительной политике, которая 
является краеугольным камнем 
развития Нижнего Новгорода.

- В решении многих город-
ских проблем мы встали на си-
стемные рельсы. Если сказа-
ли, что будем заниматься стро-
ительством детских садов, то в 
2012 году шесть новых детса-
дов появилось в городе. Если 
сказали, что будем беречь куль-
туру и историю города, то на-
чали реконструкцию Нижне-
волжской набережной и Рож-
дественской улицы. Благодаря 
восстановлению Зачатьевской 
башни кремль, наконец-то, зам-
кнул свой контур, идет рекон-
струкция парка Победы. То есть 
направления наших обещаний 
и конкретных дел совпадают. 
Мы сказали, что ФОКи будут в 
каждом районе города - два но-
вых ФОКа в 2012 году были по-
строены. Что-то успеваем, что-
то не успеваем, но делаем. Жи-
тели должны понимать, стройка 
- дело непростое, но главное, что 
эти объекты все равно строятся, 
работа идет. 2012 год был для нас 
очень торжественным, мы от-
метили подвиг Нижегородско-
го ополчения, который четыре 
века живет в сердцах россиян. К 
этому событию было приуроче-
но открытие множества важных 
объектов, но это не значит, что в 
2013 году мы будем сидеть, сло-
жа руки, - подчеркнул глава го-
рода Олег СОРОКИН.

Депутаты отметили конкрет-
ные достижения по всем важным 
для нижегородцев направлениям 
- строительство метро и транс-
портных развязок, детских садов 
и новых микрорайонов, домов 
для переселения жителей ветхо-
го фонда; реконструкция улиц и 
площадей, создание новых про-
изводств и новых рабочих мест, 
значительное увеличение зар-
платы педагогическим работни-
кам детских дошкольных учреж-
дений и т.д. Именно в 2012 году 
решение безнадежных проблем, 
которые копились десятилетия-
ми, сдвинулось с места и обрело 
реальные черты.

НОвая ГРаДОСтРОИтЕльНая 
ПОлИтИКа ОДОбРЕНа 

Как сказал председатель комис-
сии по развитию города, строи-
тельству и архитектуре Вячеслав 
Растеряев, в отчете главы горо-
да депутаты увидели принципи-
ально новый подход к планиро-
ванию и реализации градостро-
ительной политики, который их 
удовлетворил и порадовал.

В продолжение темы председа-
тель комиссии по экологии Ми-
хаил БАРКОВСКИЙ предложил 
позаботиться о реконструкции 
стадиона «Водник», который по 
объективным причинам был ис-
ключен из списка объектов, заяв-
ленных для подготовки к чемпи-
онату мира по футболу. Депутат 
Игорь КОНДРАТЬЕВ считает, что 
малому и среднему бизнесу тре-
буется поддержка. Депутат Ро-
ман БУЛАНОВ обозначил про-
блему роста цен на жилье и не-
обходимость действенных мер по 
их снижению. Депутат Игорь Бог-
данов поставил вопрос о пусты-
рях и брошенных территориях, в 
частности на месте бывшего за-
вода «Новая сосна» возле Комсо-
мольской площади.

 Глава города в курсе этих про-
блем, и они планомерно решают-
ся: на территории «Новой сосны» 
идет подсыпка грунта, там будет 
строиться ледовый дворец - этот 
проект был представлен инвесто-
рам на выставке MIPIM-2013 в 
Каннах. Город проводит меро-
приятия по увеличению объемов 
строительства жилья, что должно 
привести к стабилизации цен на 
этом рынке. Продолжается ра-
бота по привлечению федераль-
ных инвестиций для обновления 
транспортной инфраструктуры и 
реконструкции спортивных объ-
ектов, которые не вошли в перво-
начальную заявку в рамках под-
готовки к чемпионату мира по 
футболу.

 Депутаты, получив ответы на 
все вопросы, приняли отчет гла-
вы города Олега Сорокина еди-
ногласно.

РазвИтИЕ ГОРОДа 
ОбЕСПЕчЕНО РЕСуРСамИ

Настоящим прорывом стал 
рост финансирования важней-

ших проектов развития города, 
утвержденный на заседании Думы 
в рамках корректировки бюджета 
2013 года. Администрация города 
предложила увеличить расходную 
часть бюджета на 1,148 млрд. ру-
блей, доходы - на 766,1 млн. ру-
блей, размер бюджетного дефи-
цита - на 382,3 млн. рублей.

Директор департамента финан-
сов Светлана УТРОСИНА до-
ложила о структуре расходов 
по главным позициям: более 
168 млн. рублей направлены на 
муниципальную целевую про-
грамму развития сети детских 
дошкольных учреждений, поч-
ти 400 млн. рублей - на софи-
нансирование вместе с област-
ным бюджетом программы стро-
ительства детских садов, 50 млн. 
рублей - на строительство жилых 
домов на Цветочной улице, бо-
лее 34 млн. рублей - на ремонт 
ливневой канализации вдоль 
Нижневолжской набережной. 
Еще 297,5 млн. рублей выделе-
ны на софинансирование вме-
сте с областным бюджетом ме-
роприятий по волновому пере-
селению граждан из аварийного 
жилищного фонда. При форми-
ровании изменений в бюджет, по 
рекомендации депутатов, учте-
ны расходы на озеленение го-
рода и ликвидацию открытых 
выпусков канализации в реки 
Борзовку и Ржавку. Все эти ме-
роприятия позволят Нижнему 
Новгороду двигаться вперед в 
решении социальных и инфра-
структурных задач.

ИНИцИатИвы ПОДДЕРжаНы 
НИжЕГОРОДцамИ 

Городская Дума приняла по-
правку депутата Ольги БАЛАКИ-
НОЙ в Порядок ведения перечня 
озелененных территорий общего 
пользования, расширяющую воз-
можности признания участков 
озелененными территориями и 
включения их в перечень.

- Вопрос об озелененных тер-
риториях стал традиционным в 
повестке Думы, - отметил глава 
города Олег Сорокин. - В эту ра-
боту активно включились жители 
города, в мою почту пошли кон-
кретные предложения. Я считаю 
это позитивным результатом.

КОмПЕтЕНтНО
Депутат алексей ГОЙхмаН:
«все депутаты работают  
слаженно, одной командой»

- Стоит отметить важный тезис, который прозвучал в 
докладе главы города: качество жизни человека сегод-
ня стоит во главе всего смысла депутатской работы. 
Конечно, такой подход не может не радовать.

Уверен, что последние два года депутаты пятого со-
зыва под руководством нового главы города работали 
именно для этого. Для улучшения качества жизни чело-
века в нашем городе, чтобы жители и гости города дей-
ствительно могли почувствовать себя более комфортно 
и счастливо. Особенно радует тот факт, что много вни-
мания в работе Гордумы было уделено не только теку-
щим делам, но и долгосрочным перспективам. В осно-
ву развития города были положены восемь основных 
стратегических направлений. Стоит отметить, что, не-
смотря на различные политические предпочтения, все 
депутаты работали слаженно, одной командой. При 
этом имела место здоровая критика. Острые вопросы 
не замалчивались, обсуждения зачастую проходили в 
жарких дискуссиях, но прозрачно и по-настоящему де-
мократично.

вячеслав Растеряев, Председатель 
думской комиссии по развитию города, 
строительству и архитектуре: 
«Нижний давно ждал такой 
перспективной  
и взвешенной политики»

- Градостроительная по-
литика, которая сейчас 
принята, исключает точеч-
ную застройку, предполага-
ет комплексное строитель-
ство - вместе с жилыми до-
мами возводятся детские 
садики и школы.

В связи с решением ФИ-
ФА о проведении в нашем 
городе матчей чемпионата 
мира по футболу 2018 го-
да разрабатывается про-
грамма по строительству 
не только стадиона, но и 
всей прилегающей инфра-
структуры. 

Олег Валентинович не 
остановился на цифрах, 
как раньше было принято: 
сколько светофоров поста-
вили, светильников пове-
сили. Эти рабочие момен-
ты не должны отражаться 
в ежегодном докладе - для 
этого существуют другие 
рабочие документы. В до-
кладе развернута карти-
на комплексного разви-
тия Нижнего. Город давно 
ждал такой перспективной 
и взвешенной политики, ка-
кая была представлена в 
докладе.

марк ФЕльДмаН, председатель думской 
комиссии по бюджетной, финансовой  
и налоговой политике:
«благодаря Сорокину в Думе  
создана нормальная 
рабочая атмосфера»

- В депутатском корпусе люди разных политических 
взглядов, но у нас нормальная рабочая атмосфера - это 
большая заслуга Олега Сорокина. Мы сейчас находимся 
в середине своего депутатского срока и хорошо ощу-
щаем положительное движение в тех обещаниях, кото-
рые давали своим избирателям: это касается волново-
го переселения и строительства детских садов. Сейчас 
прослеживается четко выраженная социальная ориен-
тированность бюджета.

Елизавета СОлОНчЕНКО, руководитель 
фракции партии «Единая Россия»  
в городской Думе: 
«в этот раз отчет был 
всеобъемлющим и социально 
ориентированным»

- В этот раз отчет Олега 
Сорокина был всеобъемлю-
щим и социально ориенти-
рованным, как и весь 2012 
год. Даже в сугубо эконо-
мических вопросах, напри-
мер, по продаже городско-
го имущества в рамках пла-
на приватизации, ставилась 

задача, прежде всего, ду-
мать о жителях. В этом го-
ду мы выделили множество 
помещений для обществен-
ных организаций. Это было 
сделано впервые. Такая со-
циальная ориентация про-
слеживалась в деятельно-
сти всех комиссий Думы.

Доклад Олега Сорокина был признан всеобъемлющим 
и социально ориентированным.

Подготовила Наталья ТРЕФИЛОВА. Фото: архив Городской Думы Нижнего Новгорода.
Полную версию отчета можно прочитать на сайте http://www.gorduma.nnov.ru.


